
 

Inklusion – in einfacher Sprache  

Was ist Inklusion? 
Viele Menschen haben den Begriff schon gehört. Was bedeutet Inklusion für 
alle Menschen? 
 

Inklusion bedeutet Zugehörigkeit. Das ist das Gegenteil von Ausgrenzung. 
Wenn jeder Mensch – mit oder ohne Behinderung – überall dabei sein kann.  
In der Schule und am Arbeitsplatz. In der Freizeit und in der Wohnung. Dann ist 
die Inklusion gut gelungen. 
 

In einer inklusiven Gesellschaft ist es normal, dass jeder anders ist. Jeder ist 

willkommen. Das ist gut für alle Menschen. Durch Abbau von Hindernissen. 

Damit alle überall hin können. Auch im Kopf werden Hindernisse abgebaut. Es 

gibt mehr Offenheit und Verständnis für ein besseres Zusammensein. 

 

Inklusion ist ein Recht für Menschen. 
Vor  10 Jahren wurde dieses Recht für alle Menschen festgeschrieben. Es ist 
sehr schwer, die Inklusion überall durchzusetzen. 
 

Inklusion darf man nicht mit Integration verwechseln.  
Bei Integration waren vorher einige Menschen ausgeschlossen. Jetzt dürfen sie 
dabei sein. Inklusion bedeutet mehr. Inklusion bedeutet Mitbestimmung und 
Mitgestaltung. Sie ist für alle Menschen ohne Ausnahme. 
 
Wir arbeiten an der Inklusion.  
Alle Menschen – behindert oder nicht-behindert – sollen selbstverständlich 
zusammen leben.  
 

Mehr Informationen finden Sie im Internet unter www.Forum-Gesellschaft-

Inklusiv.de. 


